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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Девятнадцать таймырских проектов допущены к участию в краевом конкурсном отборе 
социальных грантовых проектов  

На краевой конкурс свои разработки представили индивидуальные предприниматели, 
крестьянско-фермерские хозяйства и общины Дудинки, поселков Хета, Хатанга, Усть-Авам, 
Носок, Тухард, Катырык и другие. 

По информации управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра, 
вопросам сельского и промыслового хозяйства администрации муниципального района, 11 
авторов проектов претендуют на победу в номинации "Организация сбора и (или) 
переработки и (или) сбыта продукции традиционных видов хозяйственной деятельности и 
промыслов народов Севера". Запрашиваемая сумма на их реализацию до одного миллиона 
рублей. В случае победы, максимальную сумму получат авторы трех проектов: "Хатанга – 
наше будущее", "Дары Таймыра" и "Организация сбора и сбыта продукции ТВХД и промыслов 
народов Севера". Около восьмисот тысяч рублей предполагается направить  на реализацию 
проекта "Традиционные промыслы долган". На полученные средства разработчик планирует 
приобрести лодочный мотор, снегоход, лодку и спецодежду для организации добычи и сбыта 
рыбы. Реализация проекта позволит обеспечить занятость безработных граждан из числа 
коренных народов Таймыра. Еще восемь таймырских проектов допущены к участию в 
номинации "Приобщение детей и подростков к родной культуре, языку, национальным видам 
спорта и традиционным видам хозяйствования и промыслов народов Севера". По правилам 
конкурсного отбора, на их реализацию заявитель мог претендовать на сумму, не 
превышающую 150 тысяч рублей. На эту сумму заявлены проекты "Сохраним уроки предков", 
"Арадуой", "Уус илилер" (умелые руки) и  "Арункал!" ("Возродись!"), сообщает Управление 
общественных связей Таймырского муниципального района. 

Грантовая поддержка юридических лиц, индивидуальных предпринимателей, 
физических лиц, осуществляющих традиционную хозяйственную деятельность, оказывается в 
рамках реализации постановления краевого Правительства "Об утверждении долгосрочной 
целевой программы "Коренные малочисленные народы Севера" на 2009 – 2011 годы".  

На реализацию грантовых проектов из краевого бюджета выделено десять миллионов 
рублей. Сумма, необходимая на реализацию всех таймырских проектов, допущенных к 
участию в конкурсе, составляет более шести миллионов рублей. 

НИА 
 

Единые уроки, посвященные 50-летию полета первого человека в космос, прошли в 
школах Таймыра 

Во всех общеобразовательных учреждениях Таймыра прошли единые уроки, 
посвященные 50-летию со дня первого полета человека в космос. Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации муниципального района в пятницу. Занятия 
были специально адаптированы для учащихся начального, среднего и старшего звеньев 
школы.  

Педагоги рассказали школьникам об истории освоения космического пространства 
человеком, первых пилотируемых полетов космических кораблей и запусках искусственных 
спутников Земли. Также в школах были представлены выставки рисунков учащихся младших 
классов, посвященные Дню авиации и космонавтики, состоялись конкурсы тематических 
плакатов, изготовленных школьниками 5-7-го классов. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершились соревнования трудовых коллективов. 

Состязания по стритболу среди мужчин в зачет Спартакиады трудовых коллективов 
Дудинки проводились на базе дудинской гимназии с 4 по 12 апреля. Третье место заняла 
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команда «Транспортник», второе – сборная городской и районной администраций, а лучшими 
признаны  представители сборной учреждений образования.  

Этой спортивной дисциплиной и завершилась ежегодная городская Спартакиада 
трудовых коллективов, которая проводится в Дудинке уже в 10-й раз. Призовые места в 
командном зачете распределились следующим образом: первое место завоевала 
объединенная команда городской и районной администраций, второе место у сборной 
учреждений образования, а на третьем месте оказались представители ОВД.  

"Таймырский Телеграф" 
 

Школьница признана лучшим юным инспектором ГАИ. 
 17-й конкурс «Юный инспектор дорожного движения» под патронатом Главы города 

Алексея Дьяченко прошёл в Дудинке 15-16 апреля. Состязания включают в себя два этапа: 
тестирование, демонстрирующее уровень знаний правил дорожного движения, и 
соревнования на велодроме, позволяющие сравнить практические навыки конкурсантов.   
 В конкурсе, организованном отделом ГИБДД,  участвовали школьники в возрасте 11-13 
лет. В командном первенстве лучшей признана школа № 7, второе место заняли учащиеся 
пятой школы, а третье место досталось команде школы № 3.  Личный зачёт также подчеркнул 
преимущества команды седьмой школы «Бронза» у Дмитрия Белоцерковского, на втором 
месте – Александр Соловьёв. Победителем и обладателем приза Главы города – велосипеда 
«Black One Onix» – третий раз за историю конкурса стала девушка. Заслуженную награду 
ученице седьмой школы Ксении Пинигиной вручил первый заместитель руководителя 
Администрации Дудинки Роман Ганул. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

I городская открытая конференция исследователей Таймыра состоится в Норильске 
16 апреля в Норильске пройдет I городская открытая конференция исследователей 

территории. Об этом сообщили в пресс-службе аппарата главы города. Мероприятие 
приурочено ко Дню охраны памятников и исторических мест. Его отмечают 16 апреля.  

Конференцию проведут для объединения усилий общественных краеведческих и 
туристических учреждений, организаций и частных лиц по выявлению, исследованию и 
сохранению памятников на Таймыре. 

В конференции примут участие представители экспедиционного клуба имени В. А. 
Троицкого, таймырских музеев, туристско-краеведческих и спортивных клубов, НИИ, школ 
города и учреждений дополнительного образования, заповедников "Путоранский" и "Большой 
Арктический", а также частные лица. В рамках мероприятия пройдет фотовыставка 
"Деформация". 

Конференция откроется 16 апреля в 11:00 в Музее истории освоения и развития 
Норильского промышленного района (Ленинский проспект,14). К участию приглашают всех 
желающих. Телефон для справок: 46-13-26. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Авиакомпания "Нордавиа" продлила распродажу авиабилетов по специальным 
тарифам 

Авиакомпания "Нордавиа – региональные авиалинии" продлила распродажу авиабилетов 
по специальным тарифам на свои рейсы до 31 мая. 

Тарифы будут действительны как для перевозки в одном направлении, так и для перевозки 
туда и обратно. 

Самолеты "Нордавиа" летают из Норильска в Москву, Екатеринбург, Новосибирск, 
Краснодар и Ростов. Акция не распространяется на детей от 2-х до 12-ти лет. 

"Таймырский Телеграф" 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Экспериментальные модульные дома в Эвенкии сдадут осенью  

Первые модульные дома в эвенкийских Тутончанах сдадут осенью, сообщили в пресс-
службе администрации Эвенкийского района Красноярского края. 

Строительные материалы для возведения модульных домов будут завезены весенним 
караваном, а в конце сентября дома должны сдать в эксплуатацию. Малоэтажное 
строительство из быстровозводимых конструкций в Эвенкии и на Таймыре стартует в этом 
году в качестве эксперимента. Из краевого бюджета на модульные дома коренным северным 
народам выделено 25 млн рублей. Из них 14,6 млн рублей получит Эвенкия, 10,4 млн рублей 
— Таймыр. В Эвенкии площадкой для малоэтажного строительства выбран поселок 
Тутончаны. Здесь к осени появятся четыре двухквартирных дома, каждый из которых 
рассчитан на две семьи. 

«Лаборатория новостей» 
 
Космическое разбазаривание. Красноярские чиновники оснастили школьные автобусы 
не тем ГЛОНАССом 

В Красноярске разгорелся скандал, связанный с появлением дополнительной нагрузки на 
налогоплательщиков края. На заседании комитета по экономической политике 
Законодательного собрания вдруг выяснилось, что на купленных год назад школьных 
автобусах не работает система ГЛОНАСС. Краевое Министерство информатизации и связи 
попросило у парламентариев дать «добро» на выделение дополнительных 15,5 млн. руб. на 
устранение оплошности чиновников. Депутаты, в свою очередь, потребовали от 
председателя краевого правительства проведения служебной проверки.  

Оснащение школьных автобусов навигационными приборами проходило в рамках краевой 
целевой программы «Использование результатов космической деятельности в интересах 
социально-экономического развития Красноярского края». Согласно ей, к 1 сентября 
прошлого года более 600 школьных автобусов, которые эксплуатируются в регионе, должны 
были быть оборудованы системами спутниковой навигации. Но депутаты Заксобрания с 
удивлением узнали, что 120 автобусов до сих пор не могут воспользоваться помощью из 
космоса.  

«Установлено, что 51 школьный автобус на территории края не может быть подключен к 
системе мониторинга из-за полного отсутствия по маршрутам движения связи GSM. Для 
подключения к краевой системе мониторинга автобусы будут оснащены навигационным 
оборудованием с использованием для передачи данных спутниковых каналов связи. 
Предполагается приобретение абонентского оборудования системы «Иридиум», – сообщил 
министр информатизации и связи края Алексей Туров. – Еще 69 школьных автобусов надо 
полностью переоборудовать из-за невозможности адаптации ранее установленного на них 
оборудования. Нужно произвести демонтаж оборудования, закупленного по несогласованным 
техническим заданиям, и приобрести новые навигационные блоки ГЛОНАСС».  

Краевые депутаты возмутились. «Вы нам предлагаете спутниковую дорогую связь – самую 
дорогую связь, которая сейчас существует. А мы опять тратим бюджетные деньги! Бюджет, 
налогоплательщики должны дополнительно заплатить порядка 12,5 миллиона за спутниковую 
связь и 3 миллиона за переоборудование этих автобусов, – возмущался независимый 
депутат, член федерального политсовета партии «Правое дело» Владислав Королев. – 
Интересно, кто ответит за закупку автобусов без соответствующего оборудования? Вы знали, 
что автобусы должны быть оборудованы системой ГЛОНАСС в 2008 году. Почему не было 
внесено в техническое задание на приобретение этих автобусов требование, содержащее 
возможность установки туда этой системы?»  

По словам депутата-коммуниста Всеволода Севастьянова, уже много лет никто не несет 
персональной ответственности за управленческие просчеты. Парламентарии готовят 
обращение к председателю краевого правительства Эдхаму Акбулатову с требованием 
провести проверку и наказать чиновников, виновных за очередное разбазаривание 
бюджетных средств. Губернатор края Лев Кузнецов на совещании по вопросам 
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использования ГЛОНАСС уже распорядился выявить и исключить все недостатки, мешающие 
работе системы 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев надеется, что Россия переймет опыт Гонконга по выключению света после 
22:00 

Президент России Дмитрий Медведев в ходе встречи с главой исполнительной власти 
Гонконга Дональдом Цангом заинтересовался опытом Гонконга по экономии электроэнергии 
— выключением света после 22.00. 

Как сообщает Газета.Ру, Цанг выразил сожаление, что Медведев совершил накануне 
прогулку по Гонконгу достаточно поздно. «Раньше у нас и в позднее время было светло, но 
сейчас из-за повышенной экологической сознательности мы выключаем свет после десяти», 
— сказал он. 

«Достойный пример», — отметил Медведев. Президент заметил, что было бы неплохо, 
если бы российские губернаторы тоже так сделали.  

Напомним, ранее в ходе встречи Медведев отметил, что его поездка в Гонконг 
существенным образом повышает уровень взаимодействия между сторонами. «Хотел бы 
отметить, что действительно, в результате вашей поездки в Москву связи между Гонконгом и 
регионами РФ, в целом между экономиками существенно укрепились», — сказал он. 

«Росбалт» 
 

Медведев: власти регионов должны устранять препоны на пути малого бизнеса 
 Президент РФ Дмитрий Медведев прибыл в Иркутск с рабочей поездкой. Глава 

государства прогулялся по городу и обсудил с губернатором области Дмитрием Мезенцевым 
вопросы развития малого бизнеса. Главной темой беседы президента с губернатором стала 
проблематика развития малого и среднего бизнеса. Как отметил президент, региональные 
власти должны использовать все имеющиеся у них возможности для снятия избыточных 
административных барьеров и препон на пути развития малого предпринимательства. 
Медведев подчеркнул, что именно малый бизнес создает дополнительные рабочие места и 
дает возможность людям для самореализации. 

В ответ на замечание Мезенцева, что многие до сих пор воспринимают малый бизнес как 
перепродажу чего-либо, президент сказал: "Это должно быть совсем не так, потому что 
малый бизнес не сводится только к торговле, а, наоборот, сводится к созданию новых 
производств, сфере услуг, небольших мастерских". "Вы сказали о том, что много еще 
остается бюрократических препон. Слышать это от губернатора неправильно, потому что, вы 
сами понимаете, большинство формальных рычагов и неформальных находится в руках 
местных властей", - сказал Медведев. 

«Вести» 
 

Экономические реформы в России будут продолжаться вне зависимости от исхода 
выборов – А.Кудрин 

Экономические реформы в России будут продолжаться независимо от того, кто бы ни 
занял по итогам очередных выборов посты президента и премьер-министра страны. Вице- 
премьер - министр финансов РФ Алексей Кудрин выразил уверенность в этом, выступая 
сегодня на экономической конференции в Вашингтоне. Он сказал, что планы будущих 
реформ уже разрабатываются. 

Как отмечает ИТАР-ТАСС, прямо комментировать планы Дмитрия Медведева и Владимира 
Путина глава российского Минфина не стал. Но он заверил, что оба они исходят из 
необходимости "дальнейшей либерализации" - и в экономике, и в политике. 

А.Кудрин также напомнил, что действующие президент и премьер-министр России 
"опираются на электорат" партии "Единая Россия". По его убеждению, такая же ситуация 
сохранится и впредь. Соответственно он считает, что самой партии необходимо определить 
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свою позицию. А.Кудрин отметил, что и в США существует практика предвыборных 
внутрипартийных дискуссий. 

Что касается правительства, "мы работаем и с Медведевым, и с Путиным", - сказал он и 
добавил: "моя работа не изменится". 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Г.Зюганов будет баллотироваться в президенты в 2012г. 
Лидер КПРФ Геннадий Зюганов намерен баллотироваться в президенты на выборах в 

2012г. Такое заявление он сделал в эфире "Первого канала". Я буду баллотироваться", - 
заявил лидер КПРФ, уточнив при этом, что решение о выдвижении его кандидатуры от КПРФ 
может быть принято только съездом партии. 

Ранее президент РФ Дмитрий Медведев не исключил своего участия в президентских 
выборах. Решение об этом будет принято в ближайшее время. "Я рассчитываю, что такое 
понимание в относительно короткой перспективе сформируется, я о нем расскажу", - заявил 
глава государства. 

Д.Медведев не раз заявлял о возможности участия в выборах 2012г. При этом он обещал 
принять согласованное решение с премьер-министром Владимиром Путиным о выдвижении 
на пост главы государства только одного из участников тандема. 

"Прежде чем такие решения принимать, надо взвесить все шансы, не действовать 
механистически, а именно действовать с полным пониманием ситуации", - заключил 
Д.Медведев.  

В свою очередь, В.Путин заявил, что, как и президент России, он не исключает 
возможности участия в выборах, однако решение будет принято исходя из политической 
ситуации в стране. Премьер особо подчеркнул, что вокруг выборов поднята нездоровая 
шумиха, что не способствует организации нормальной работы.  

"Если мы сейчас дадим какие-то неверные сигналы, то половина администрации и больше 
половины правительства перестанут работать в ожидании каких-то перемен. А все на своем 
конкретном месте должны каждый день, как святой Франциск, мотыжить свой участок", - 
заявил глава правительства. 

РБК 
 

А в Совфеде лучше. Сергей Миронов уступил пост председателя «Справедливой 
России» Николаю Левичеву. Его уход партию ослабит, зато повысит шансы Миронова 
остаться во главе Совета Федерации 

Субботний V съезд эсеров начался с заявления председателя партии Миронова о желании 
передать этот пост руководителю думской фракции Левичеву. Это стало неожиданностью и 
для большинства эсеров (некоторые говорили, что узнали об отставке за три недели), и даже 
для кремлевской администрации: ее сотрудники утверждают, что Миронов такие действия не 
согласовывал. 

Его полномочия истекали в 2012 г. между думскими и президентскими выборами, как и 
полномочия других руководящих органов, они в субботу тоже переизбраны. Откладывать 
вопрос на потом неудобно, объяснил Миронов. Зимой истекают и его сенаторские 
полномочия: избранное в декабре заксобрание Петербурга делегирует нового представителя. 

Миронов занял учрежденный в субботу влиятельный пост председателя палаты депутатов: 
он сможет приостановить полномочия любого органа эсеров, ветировать любые решения, 
созывать съезд и напрямую обращаться к партийцам. Миронов пообещал возглавить оба 
партсписка — на выборах Госдумы и парламента Петербурга. 

Похоже на то, что Левичев — переходная фигура, а к сентябрю партия подыщет яркую 
тройку, которая поведет партию на выборы, пока же обеспечено внимание к эсерам, считает 
руководитель фонда «Стратегия 2020» Михаил Ремизов. Вторым шагом станет сентябрьский 
съезд, подтверждает руководитель аппарата партии Олег Михеев. 

В кулуарах делегаты высказывали версию, будто лидером партии станет президент 
Дмитрий Медведев, чтобы конкурировать на президентских выборах с лидером единороссов 
Владимиром Путиным. Но собеседники «Ведомостей» в Кремле, правительстве и сами эсеры 
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такую идею назвали бредовой. Президент позиционирует себя как либеральный консерватор, 
а эсеры конкурируют за левого избирателя, да и не та это партия, кандидат от которой 
выиграет президентские выборы, добавляет близкий к Кремлю политолог Дмитрий Орлов. 
Маловероятной назвали собеседники «Ведомостей» и версию, что пост освобожден ради 
основателей «Родины» Сергея Глазьева или Дмитрия Рогозина. Сам Миронов, отвечая 
журналистам, обратил их внимание на отсутствие Рогозина на съезде. 

Большинство чиновников и партийцев сходятся в том, что это тактическая уступка ради 
сохранения поста председателя Совфеда. На Миронова уже много лет давили из Кремля, 
настаивая на разведении поста председателя парламента и председателя партии, как это 
сделано в «Единой России» (Борис Грызлов возглавляет лишь высший совет партии). Иначе 
получалось, что руководитель верхней палаты ведет партийную бухгалтерию и оппонирует 
Путину. Ему в отличие от других оппозиционных партбоссов не мог давать указания 
кремлевский куратор партий Владислав Сурков: партия оказывалась малоуправляемой. 
Последней каплей, по мнению одного из эсеров, стали прошлогодние массовые протесты в 
Калининграде. Их главным инициатором был Константин Дорошок, лидер «Справедливости», 
организации, близкой к «Справедливой России». Единороссы публично пригрозили Миронову 
уволить его с поста в Совфеде, он встретился с Грызловым и подписал соглашение о 
взаимодействии. Тогда отставка Миронова была бы признаком слабости власти. Но именно 
помня о том эпизоде, по мнению партийца, Путин, много лет не дававший в обиду Миронова, 
согласился с Сурковым, настаивавшим на разделении постов. 

Уход с партийного поста — уступка и завершение жестких решений по ограничению 
полномочий председателя Совфеда, которые принимались в прошлом году, констатирует 
Орлов. Встав перед выбором — партия или личный статус, Миронов предпочел последнее, 
считает Ремизов. Однажды похожее происходило: на прошлых выборах в Петербурге 
Миронов отказался возглавить партсписок после угроз единороссов не переназначить его 
сенатором. 

Уход Миронова ослабит эсеров (бизнес будет меньше вкладываться в такую партию), 
считают чиновники и партийцы, зато поможет их конкурентам-единороссам, чей рейтинг 
заметно упал в последний год: на мартовсих региональных выборах в большей части 
областей партия власти не набрала даже 50%. Тактический выигрыш Миронова в том, что на 
старте кампании и составления списка четко обозначится центр принятия партийных решений 
в лице Левичева (раньше за влияние с ним конкурировали Михеев и вице-спикер Госдумы 
Александр Бабаков). 

 «Ведомости» 
 

Forbes насчитал в России более сотни долларовых миллиардеров  
Российская версия журнала Forbes составила рейтинг 200 богатейших бизнесменов 

России, чье совокупное состояние почти достигло отметки в 500 миллиардов долларов. При 
этом число долларовых миллиардеров выросло за год в полтора раза: с 62 до 101.  

Возглавил рейтинг самых богатых жителей страны председатель совета директоров 
Новолипецкого металлургического комбината Владимир Лисин. Его состояние Forbes оценил 
в 24 миллиарда долларов против 15,8 миллиарда долларов годом ранее.  

Второе место рейтинга занимает владелец "Северстали" Алексей Мордашов с состоянием 
в 18,5 миллиарда долларов, а третье - президент группы "Онэксим" Михаил Прохоров чье 
состояние, по оценке Forbes, составляет 18 миллиардов долларов.  

Президент "Интеко" Елена Батурина, единственная женщина в списке, занимает 77 строчку 
рейтинга с состоянием в 1,2 миллиарда долларов.  

Средний возраст участника рейтинга в 2011 году составляет 49,5 лет. При этом самому 
молодому представителю списка - совладельцу "Группы Альянс" Дени Бажаеву - оказалось 15 
лет. Его состояние Forbes оценил в 900 миллионов долларов.  

Совокупное богатство попавших в первую сотню россиян составляет 432 миллиарда 
долларов. Для сравнения: в прошлом году журнал оценил активы ста самых богатых 
предпринимателей страны в 297 миллиардов долларов.  
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Журнал "Финанс", опубликовавший в середине февраля 2011 года рейтинг самых богатых 
людей России, также отдал первое место Лисину, однако оценил его состояние в 28,3 
миллиарда долларов. 

«Лента» 
 

Управа на управдома. Минрегион предлагает крупные штрафы для управляющих 
компаний  

Минрегион разрабатывает стандарты деятельности компаний, управляющих 
многоэтажками. В ведомстве не готовы пока выносить этот документ на публичное 
обсуждение. Известно лишь, что в новых нормативах будут прописаны общие "характерные 
черты" управляющих компаний. Например, размер уставного капитала. Эти требования 
станут общими для всех УК. 

В продолжение темы повышения "прозрачности" управляющих компаний министерство 
передало в правительство пакет поправок в КоАП, которые вводят штрафы для управляющих 
компаний, если те откажутся раскрывать информацию о своей деятельности. Наказание для 
компаний может составить от 300 до 500 тысяч рублей, для должностных лиц - 30-50 тысяч 
рублей либо дисквалификация на срок до одного года. 

Напомним, раскрывать информацию о своей деятельности УК обязали в прошлом году. В 
Интернете они должны публиковать основные показатели своей финансово-хозяйственной 
деятельности, сведения о выполняемых в каждом доме работах, их стоимости и прочее. 
Однако когда раскрытие информации стало обязательным, многие УК ограничились 
публикацией своих контактов, поскольку не было санкций. Если идея минрегиона будет 
принята, "молчуны" из числа УК будут наказываться рублем, пояснила "РГ" глава 
департамента ЖКХ минрегиона Ирина Булгакова. 

Миссия по взиманию штрафов, скорее всего, будет поручена жилищным инспекциям. 
Количество УК на сегодняшний день уже приближается к 10 тысячам. По данным 

минрегиона, управляющие компании обслуживают до 80 процентов всех многоэтажек в 
стране. При этом почти половина собственников выражают недовольство их деятельностью. 
В большинстве случаев жильцы даже не выбирали управляющую компанию - итоги общих 
собраний собственников жилья часто бывают сфальсифицированы. 

В министерстве надеются, что наличие достаточно весомых штрафов за нераскрытие 
информации позволит сделать работу УК более прозрачной. С другой стороны, член 
Комитета Госдумы по строительству и земельным отношениям Галина Хованская 
предупреждает, что это палка о двух концах. "Если управляющая компания заплатит штраф, 
всю сумму, скорее всего, потом она пересчитает в квартплату жильцов", - считает эксперт. 

Кстати, по словам Хованской, как таковых штрафов за ненадлежащее управление 
жилищным фондом (а это прямая обязанность управляющих компаний) сегодня нет. Точнее, 
соответствующее предписание может вынести жилищная инспекция, но до сих пор у нее не 
было полномочий по взиманию штрафов, говорит депутат. 

Также обсуждается возможность создания общероссийского сайта, на котором будет 
размещена полная информация о всех управляющих компаниях (услуги, цены, доходы и 
расходы). При этом сохранится обязанность для УК дублировать данные о себе на 
собственных сайтах, а также на порталах местных властей. Поделиться   

«Российская газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Российские олигархи подключились к предвыборной борьбе за пост президента. Кого 
поддержать из тандема – главный вопрос 

К президентским выборам готовятся не только «Единая Россия» и Путин с 
Медведевым, но и олигархи. Во время сегодняшнего визита в Екатеринбург этого не стал 
скрывать глава Российского союза промышленников и предпринимателей, член еще 
ельцинского правительства Александр Шохин. Так, отвечая на вопрос РИА «Новый Регион», 
кто из президентов сделал для промышленности больше – Путин или Медведев, Шохин 
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ответил ироничным вопросом: «А кто у нас сейчас у власти, не напомните мне?» Далее он 
недвусмысленно покритиковал «промышленно-предпринимательские» инициативы 
Медведева и близкого к нему ИНСОРа, и похвалил Путина – тот включал экспертов-
теоретиков в состав правительства.  

Похоже, что олигархи и промышленники лихорадочно соображают – в кого же из двух 
кандидатов в президенты России – Путина или Медведева им придется вкладывать деньги. 
На это, в частности, указывают заявления главы Российского союза промышленников и 
предпринимателей Александра Шохина, сделанные им сегодня в Екатеринбурге. «Нас 
слушают, но не слышат», – заявил Шохин, рассуждая о растущих галопирующими темпами 
страховых выплатах для предпринимателей, и как следствие, сокращении налоговых 
отчислений, оттоке капитала из страны и уходе бизнеса в «тень». «Мы об этом 
предупреждали, так и получилось», – резюмировал глава РССПП. 

«Мы не скрываем, что хотим воспользоваться электоральным циклом предвыборной 
кампании, чтобы продвинуть ряд своих идей. Поскольку любая партия здравого смысла, 
любой кандидат в президенты, исповедующий принципы здравого смысла, должны опираться 
на логику решения любых задач, в том числе социальных. Стране нужен экономический рост 
и наши предложения могут быть востребованы в ходе президентской кампании», – сделал 
Шохин прямой намек обоим представителям правящего тандема. При этом Шохин указал, что 
отечественным олигархам и предпринимателям от власти нужна предсказуемость действий.  

При этом Александр Шохин весьма иронично отреагировал на вопрос РИА «Новый 
Регион», кто из двух президентов – Путин или Медведев сделали больше для российской 
промышленности. Видимо, от неожиданности, или ради шутки он решил ответить встречным 
вопросом: «А кто у нас сейчас у власти, не напомните мне?». При этом было заметно, что 
отвечать о работе тандема главе РССПП не хотелось (он намекнул на дефицит времени, 
прим. НР), но конкретных оценок работы тандема от Шохина уже потребовали представители 
всех присутствующих СМИ.  

«Как известно, кризис пришелся на первую часть президентства Медведева и 
премьерство Путина. Сравнивать эти периоды не корректно – не все определялось, как мы 
говорим, «управляемыми факторами». Сейчас по выходу из кризиса мы вступаем в 
электоральный цикл, и сравнивать опять трудно – будет много разных заявлений. Успеют ли 
они реализоваться не только в виде законов, но в виде результатов (улучшения делового 
климата, роста производительности труда и ВВП) – непонятно», – рассуждает г-н Шохин.  

По его словам, результаты политики начала «нулевых» – первого президентского срока 
Владимира Путина были «очень либеральными». «Центр стратегических разработок 
подготовил программу, которую Владимир Путин использовал, в том числе путем 
инкорпорирования ее разработчиков в состав правительства», – напомнил глава РСПП. В 
пример он привел экс-министра экономического развития (ныне глава Сбербанка России) 
Германа Грефа. «Напомню, Герман Греф, как президент центра стратегических разработок 
(писавшего ту программу) стал министром экономического развития и торговли и играл 
ключевую роль в продвижении тех реформ», – говорит Шохин. 

Видимо, пытаясь показать преимущество в политике нынешнего премьера Владимира 
Путина над президентом Дмитрием Медведевым, Шохин свел свою мысль к тому, что данная 
технология (включение теоретиков в правительство) не используется до сих пор. «Вот сейчас 
у нас есть группа товарищей (намек на близкий к Медведеву ИНСОР, прим. НР) пишут 
программы. Простите, для кого? ИНСОР написал программу «Обретение будущего» для 
президента Медведева, кандидата в президенты на следующий срок, но президент Медведев 
не заказывал эту программу и не подтвердил, что это его программа», – говорит Шохин. Из 
этого он делает вывод, что «будет еще какая-то другая программа», может быть, это будет 
инсоровская программа, может еще какая-то. «Но будут ли востребованы эксперты ее 
писавшие, неизвестно», – поясняет глава РССПП. 

С другой стороны, продолжает он, есть программа «2020», заказанная Владимиром 
Путиным. «Это программа действий следующего правительства уже после выборов. А какое у 
нас будет следующее правительство, кто его возглавит? При каком президенте это будет, 
войдут ли эксперты в правительственно-ключевые посты, чтобы обеспечить ее реализацию? 
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Неизвестно…», – заключил президент Российского Союза промышленников и 
предпринимателей. 

«Новый Регион – Екатеринбург» 
 
Ведущие российские экономисты заявляют: до начала модернизации стране пока 
далеко. И называют целый ряд причин, почему буксует масштабный проект, заданный 
президентом.  

Как передает корреспондент «Нового Региона», свое мнение на этот счет высказал 
президент Ассоциации независимых центров экономического анализа, член комиссии при 
президенте РФ по модернизации и технологическому развитию экономики России, профессор 
МГУ Александр Аузан. 

По словам Аузана, если в ближайшие годы в России не произойдет модернизация, 
первое, с чем придется столкнуться и что уже происходит сейчас – «утечка мозгов». 
Профессор ведущего вуза сообщает, что половина его учеников – элитных специалистов – 
уезжает работать за границу, при этом даже не думает возвращаться. Вслед за молодыми 
учеными двинулся и бизнес. Большой – в сторону запада, малый и средний – в сторону 
Казахстана.  

«В этом смысле очень точный образ будущего в книгах Сорокина: Россия – это страна, 
через которую проходит пятнадцатиполосная магистраль Китай-Европа. Это образ будущей 
России, если в ней не будет модернизации. Казалось бы, ничего страшного. Не то, что бы все 
кончилось, распалось, тлен, нищета. Нет. Просто будет малоинтересная страна, откуда все 
талантливые люди уезжают, а через нее идет интенсивное общение двух мощных зон 
развития: старой – Европа – и новой – Восточноазиатские зоны процветания», – предвещает 
ученый. 

По его мнению, если в стране начать повышать качество образования, уезжать будет 
еще больше специалистов. «Образование можно и нужно улучшать, только если мы 
поменяем жизнь в стране так, чтобы тень нефтяной трубы не лежала на всей экономике. 
Потому что нефтяной трубе не нужны умные и квалифицированные люди. Очень мало их 
нужно. И в этом трагедия страны», – констатирует Аузан. 

При этом встает закономерный вопрос: кто должен менять страну? Большинство 
граждан не хочет никакой модернизации, меньшинство – хочет, но не верит. С одной стороны, 
все указывают на стабильность, как достижение путинской эпохи. Однако экономисты 
скептически смотрят на эту стабильность, считая ее весьма хрупкой. На чем держится такая 
стабильность, им непонятно.  

«Есть несомненные результаты: в первой половине 2000-х годов был значительный по 
11%-12% рост доходов населения. Сейчас нет: инфляция съедает все довольно быстро. Но 
зато в годы кризиса здорово подкачали деньгами пенсионеров и бюджетников. Особенно 
пенсионеров. Поэтому, вроде как есть результаты вот этой самой стабильности. Только чем 
она обеспечивается – не понятно. Потому, что экономика страны все хуже. Она хуже, чем в 
начале 2000-х, потому что она еще более сырьевая. Правила, работающие в ней, еще более 
непонятные и размытые. Мы еще слабее в международном смысле. Мы медленно-медленно 
тонем», – говорит Александр Аузан.  

Он приводит в пример выступление одного из крупных чиновников Всемирного банка на 
международной конференции, заявившего, что во время кризиса выяснилось, что Россия 
самая слабая из развивающихся стран. Главное, что отмечает экономист, Россия в 
настоящее время развивается по инерционному сценарию. 

«На чем эта стабильность стоит? По всем расчетам получается, что держится она 
только чудом, причем, по моему мнению, чудом не очень божественного происхождения. Я 
думаю, для этого надо было заключить договор с дьяволом. При такой ситуации мы можем 
жить по инерционному сценарию более или менее терпимо от 5 до 20 лет. А вот когда этот 
«договор» не сработает, то начнутся проблемы и очень скоро. Потому что нет у нас денег, 
оплачивать те пенсии, которые установлены. А бизнес не может платить даже те налоги, 
которые ввели сейчас, и начинает из страны вытекать», – констатирует общественный 
деятель.  
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Он рассказывает об исследовании социокультурных характеристик успешных стран, 
прошедших модернизации: Японии, Южной Кореи, Гонконга, Сингапура, Тайваня. Был 
выделен ряд тенденций, характерных для всех этих государств: рост ценностей 
самореализации над ценностями выживания, ориентация на результат, а не на процесс, рост 
индивидуализма, то есть готовности действовать вопреки тому, что говорят другие. А главное 
– в странах, успешно переживших модернизацию, падает дистанция власти.  
 

«То есть, люди начинают относиться к государству как к чему-то не удаленному от них, 
а к тому, что имеет к ним отношение, во что они могут вмешиваться. Растет мнение, что 
очень важен долгосрочный взгляд. Пять-семь лет для России – это уже довольно длинный 
взгляд. У нас взгляд устроен на год», – отмечает Аузан. Как замечает исследователь, в 
России наблюдается только один из вышеперечисленных промодернизационных показателей 
– индивидуализм. Большинство граждан давно уже не являются коллективистами.  

На вопрос, что же мешает или помогает России выбирать между модернизацией и 
инерцией, называемой стабильностью, Аузан заявляет, что необходимо учитывать реальные 
возможности, а не увлекаться призывами.  

«Шансы на модернизацию в России вообще не очень высокие на данный момент. По 
нынешним расчетам мы обречены на застой», – высказывается ученый. 

Во-первых, влияет внешняя конъюнктура. Модернизацию, как подмечает экономист, 
начинают не от хорошей жизни: оттого, что в стране плохо, она теряет конкурентные позиции 
не только в мире, но и в глазах собственных граждан. С другой стороны, внешняя 
конъюнктура – цена нефти – никак не стимулирует к модернизации, а, скорее, даже 
расслабляет. Также ученый отмечает: Россия не готова к модернизации, к технологическим 
сдвигам и шторму инноваций, который вот-вот начнется. Для этого необходимо то, что уже 
есть в ряде развитых стран: действующие законы, суды, патенты и т.д. Все, чего нет в России. 

«Давайте скажем прямо: у нас экономика и политика устроены так, что здесь очень 
большой вес доминирующих групп. У нас они имеют очень серьезное влияние на все сферы 
жизни. А у самих доминирующих групп интересы какие? Ну, например, во время кризиса, они 
свое имущество охотно делали государственным. Потому, что мечта любого бизнесмена, 
чтобы издержки были государственными, а прибыли частными. Поэтому убытки всегда лучше 
возлагать на государство. А вот на выходе из кризиса свое нужно немедленно забирать, 
потому что скоро начнутся прибыли. В 90-е годы были люди, которые что-то сделали своим, а 
потом у них все это стали забирать. Новая волна пришла в 2003-2004 годах. Но новая же – не 
последняя. Ведь могут опять придти. И опять начать отбирать. А чтобы не отбирали, нужно, 
чтобы власть и собственность были как-то друг от друга отделены. Ведь сейчас же страшно 
отпустить власть, потому, что сразу отберут собственность, да еще и в тюрьму посадят. 
Нужно, чтобы работали суды. Причем даже не просто в расчете на далекое будущее, но и на 
сегодня. Иначе как участвовать в транснациональных схемах?», – делится своими 
умозаключениями Аузан.  

По его предположениям, для перехода на успешный путь развития России потребуется 
не менее 20 лет. Причем, речь идет не столько об ускорении темпов – они поднимутся 
раньше – сколько о социокультурных процессах. Например, должны произойти изменения в 
школе. Необходимо произвести изменения в судебной системе, контрольно-надзорных 
органах.  

«Должны работать контрольно-надзорные органы. Они у нас в недоделанном 
состоянии. Эту деятельность можно переделать за три-четыре года. Многие вещи можно 
сделать коротко. Школу быстро сделать нельзя. А именно школа тиражирует ценности. Может 
ли быть любая модернизация, пусть даже авторитарная, в стране, где люди смотрят только 
на год вперед? Нет. Тогда давайте сделаем что-то, чтобы в стране можно было смотреть хотя 
бы на пять лет вперед, а потом будем спорить о том, какой метод модернизации применять. А 
это изменение в мозгах, в частности, связано с культурой. С тем, какие ценности она 
пропагандирует. Здесь ключи. И изменения в образовании и культуре в вышеупомянутых пяти 
странах были очень серьезными. Поэтому, повторяю, модернизация – процесс экономический 
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по результату и социокультурный по содержанию. Поэтому он длинный», – заключает 
Александр Аузан.  

 «Новый Регион – Челябинск» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  16.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2212 ▲ 0, 03 

EUR 
 

40, 8304 ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


